
●
说申花向上，依据在“三出”。
一出人才。最新一期国

足，申花八将入选。横向比友

队，最多。纵向比自己，最多。八
将中年龄最大的31岁，还在当打
之年。八将中一位1999年的，三
位“00后”的，不说前途无量，至少
还有较大的上升空间。

●
二出战绩。本赛季联赛，19

胜4平1负，积61分。61分，平了
队史整个赛季的最高积分。本赛
季还有 6 轮比赛，积分铁定超队
史最高纪录。61分，暂落后排名
第一的海港 2 分，还有夺冠的希
望。足协杯八强，申花战胜老对
手国安，打进了半决赛。

●
三出气质。都说申花打出了

强队的气质。强队的气质是什
么？稳定。申花的阵容在外援这

一块，不算强。外援还因为伤病
而不时缺阵。譬如德比第二回
合，战国安的足协杯八强赛，申花
都只有三外援。但是，申花依靠
稳定的心态、情绪与表现，取得了
关键性战役的胜利。

其实，整个赛季一路走来，遇
到过不少意外的困难，但球队不
怨天不尤人不急躁，表现出了稳
定而坚韧的气质。

●
“三出”的背后，是球员的个

人努力，是教练的智慧运用，是俱
乐部管理效应的体现。

三者缺一不可。
申花向上，有没有需要改进

与提高之处。当然有。限于篇
幅，另说。
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推理评球

●足协杯的京沪大战，上
海申花主场对阵北京国安的比
赛还在激战当中，北京国安俱
乐部官微就发布了一个大问
号：“请问，刚转播画面和VAR
回放画面，哪个镜头可以看到
球打在法比奥手上了？”这条动
态的句子后再是四个表示“疑
问”的表情符号。在比赛进行
中俱乐部官方就质疑场上的判
罚，“及时雨”降落绿茵场，反应
速度之迅捷还是第一次见到。
看来国安队是深感委屈，憋不
住，拍案而起了。这是一个手
球事故引发的风波。

这个手球变故在网络上、
视频号中赛后引爆的争议早就
铺天盖地了。在比赛的第50分
钟，国安外援法比奥在禁区内
被申花蒋圣龙拉拽倒地。当时
有没有发生手球呢？主裁判麦

麦提江没有看到手球，不然他会
鸣哨中断比赛的，这也就没有后
面的拉人情节了。周围的主队防
守球员也没有看见手球，不然他
们都会立即举手示意进攻球员有
手触皮球了。就连蒋圣龙也没有
发现法比奥已经手球犯规了，不
然他不会去急吼吼拉住法比奥
的，他完全可以让法比奥去临门
打一脚的，反正他手球在先，就算
攻门得手也是无效的。乐得做好
人，让伊空欢喜一场。

球迷们的争议与分析是有点
电影里比利时大侦探波罗的推理
手法的。国人中不少是偏爱推理
小说、推理电影的，从不经意的细
节里发现出破案线索来。现在波
罗式推理应用到京沪大战中，有
点烧脑，但还是引人入胜，老有趣
的。要想推翻波罗式的推理，蛮

难的。
● 只 有 迓 在 小 屋 子 里 的

VAR 看到了手球。VAR 的出现
原先是为了辅助场上主裁判，如
今的 VAR 是从配角变身为主角
了。就是前不久打的欧州杯里，
VAR 抢镜的故事也勿勿少。我
老早就讲过，只要VAR还是由人
来控制来操纵，那么最终还是人
讲了算。任何智能的应用，智能
计算，智能识别，智能通讯，直至
智能游戏都够神奇，但不要忘记
这全都是“人工”智能。没有人
工、人力、人脑，冷冰冰的仪器仪
表懂什么？出花样经的总归是
人。

手球，还是点球，已经无关赛
果了。但有了推理来挑战VAR，
也能算这场球的一个不小成果
了。哈哈。

复盘2024
的京沪对决

禁药引发
的肥皂剧

美网开赛，热度却不在美网，
而在于美网原男单世界第一辛纳
惹出的禁药风波，这出因禁药引
出的肥皂剧将愈演愈烈。

今年 3 月，辛纳在印第安维
尔斯大师赛期间赛内以及赛外两
次药检阳性，但均上诉成功避免
长期禁赛，最终在非赛期被两次
临时禁赛告终。同时，他在该大
师赛获得的积分、奖金、成绩等被
取消。背锅的，是用了含违禁药
物的非处方药剂喷雾、为辛纳治
疗伤口的理疗师。

只能说，这个案子几经周折，
由国际网球诚信机构（ITIA）交由
独立法庭裁定，8 月 15 日才最终
正式得出辛纳无过错的结论。尽
管拖了这么久，但ITIA的说法仍
不具信服力，且对之前受到禁药
问题困扰的球员来说并不公平。

ITIA发布关于辛纳事件的声
明，就像把所有球员当猴耍了一
遍。因为根据ITIA的声明，一个
兴奋剂阳性的案件，最终却通过
私下解决、以无事告终。男子网
球 管 理 机 构 ATP 基 本 附 和 了
ITIA的说法，随后继续投入美网
的准备工作，以“没有管理就是最
完善的管理”应对了此事。

辛纳案的不合理之处，在于
ITIA首先从“疑罪从无”的角度判
定其无过错。根据ITIA的理由：
辛纳体内禁药含量低（两次检测
阳性样本中，违禁药氯司替勃的
含量均低于十亿分之一克）；辛纳
给出药物污染的说法可信；临时
禁赛已经实施，上诉为球员的权
利。

ITIA或许以为，作为专业机
构自己做到了“程序正义”。但在
辛纳案中，机构并没有做到“结果
正义”，这也是为何这个案件在网
坛掀起轩然大波。

另一个问题在于，虽然辛纳
的说辞理论上可行，但ITIA无法
确保事实如此。一旦运动员摄入
违禁药，这些药物存在代谢期、潜
伏期等不同周期，检测也无法证
明，这些药物在运动员体内处于
哪个阶段。

辛纳案引发的另一讨论，是
应该如何对待面临违禁药物的球
员。包括莎拉波娃、哈勒普等球
员，禁药事件都成为了他们职业
生涯的转折点。如果仅从管理的
角度看，机构是否在此之中过于
双标？辛纳案能否推动管理机构
进一步细化相应标准，还是在舆
论不断发酵之际继续当没事人？

从管理机构的态度来看，辛
纳案很难成为推动优化禁赛标准
的关键点。但舆论不断发酵，回
旋镖未来最终还会扎回机构自
身。到底摆烂还是改正，管理机
构应该掂量一下。虽然，肥皂剧
会让人看得目瞪口呆。

为全红婵
说几句

全红婵只是一个17岁的女
孩，如果不学跳水，可能只是一
位放学后给父母帮忙做家务的
农家孩子。

最近，因为给妈妈买了一部
手机而被许多人质问：为什么买
某水果手机不买国产手机？

全红婵在读小学的时候就
被领进了跳水队，一直待到现
在。

许许多多人惊叹这个小姑
娘水花压得那么好，好像没有
溅出一点水，她是怎么做到
的？她和她的队友这样回答记
者：我们每天从早上六七点进
训练馆，一直到天黑才离开。

这就是答案。如果别人也
这样十几年如一日地训练，水
花也可能会压到最小。只是不
知道有多少人能够这样做。

全红婵就是这样拿了奥运
金牌，获得了奖励，她想给妈妈
买手机。为什么买某水果手
机，问这话是不是很奇怪？

当然，如果全红婵多一份
心眼，从很高的高度检视自己，
努力让买手机的行为和跳水一
样得到赞美，也许会不一样。

但她不会。因为她把学习
让自己在各方面都能获得赞美
的时间，都用来练习跳水了。
在她成长的时间，想得更多的
是如何让水花更小，而不是其
他。

全红婵生活得非常简单。
即使她受到批评，也不会这样
回击：“当我连夺两届奥运金牌
时，喷子们你们在做啥？”她甚
至都想不到回击。

她有了钱后第一个想法就
是为妈妈买手机，买一部好的
手机。

她确实想不到买一部手机
还会引起那么大的争论。在许
多人对国产手机顶礼膜拜时，
全红婵应该只是在训练馆里，
两耳不闻窗外事，一心练习压
水花，不知道手机界发生了什
么事。再说了，哪个手机更好，
买哪一个品牌的手机，是个人
的喜好，将此上升到吓人的高
度，完全是病态的。

有时候很为全红婵唏嘘，
多年来只是在不停重复训练，
最大的爱好，也只是吃辣条，活
得太简单，太枯燥。

但是落到那些最后成功的
孩子们身上，又是不一样的感
觉：对比全红婵，她幼时的玩
伴，现在都在干什么呢？

全红婵的世界很简单。她
不精明，不势利，没有听说过她
有趋炎附势用不正当手段争取
不良利益的事情，这就是她的
可爱之处。希望她能一直如
此。

今年申花和国安踢了三
场。

申花联赛虽然目前已领先
国安19分。但本赛季申花中超
里的首场不胜和首败，先后都
来自北京国安。

联赛主场对国安，三场京
沪大战中申花唯一的五外援首

发，却是三场里整体表现最不好
的。

联赛客场对国安，是三场里申
花破门良机最多的一场，也是特谢
拉唯一缺阵的，同时也是本赛季联
赛申花到目前的唯一失利。

足协杯主场对国安，是这三
场京沪大战中，北京国安阵容特
别是外援阵容最完整的一场！而
申花这场比赛是在体能明显已经
进入透支状态，并且只能派出三
名外援的情况迎来背水一战的国
安。

总结这三场京沪对决。联赛
主场对国安的比赛，法比奥缺阵，
国安攻击线派出了首发全华班的
阵容，但那场比赛，北京国安精心
准备的针对性战术，让五外援出
战且之前加上超级杯已经六连胜
的申花，在国安面前遭遇本赛季
的第一场不胜的平局。

由于国安两名外援中后卫的
稳定表现，那场球申花在主场并

没有获得太多的破门良机。
8月4日，申花客场对国安的

交锋，申花自身也是在缺少了包
括主力门将鲍亚雄、中场核心特
谢拉和外援马纳法的情况下，同
时，在当时的争冠形势下，那又是
一场用斯卢茨基的话说：只有赢
球才有意义的比赛。

球队在那一场比赛中获得了
三场京沪大战中最多的进球良
机，一方面也和北京国安的后卫
线未能派出双外援组合有关。

然后就到了这场足协杯的双
方第三场交锋，虽然德比苦战100
多分钟的申花体能情况已经尽显
疲态，但球队通过德比战收获的
信心、加上特谢拉的灵光一现包
括门将鲍亚雄的稳健发挥，最终
球队还是顶住了国安的猛烈攻
势，以2比1艰难过了这一关。

京沪大战 2024 的所有交锋
已经落幕，这一对老对手，明年继
续！


